



ACCUEIL [+](#) ACTUALITÉS [+](#) DÉPARTEMENTS [+](#) PETITES ANNONCES [+](#) ANNONCES LÉGALES [+](#) COMMUNAUTÉ [+](#) SERVICES LIENS

Rechercher

Vous êtes ici : [Accueil](#) > Article : Vendanges 2009 / Un millésime à portée...

ÉPERNAY

Vendanges 2009 / Un millésime à portée de main

Réagir

Envoyer

Imprimer

Les vendanges 2009 partent sous les meilleurs auspices. Si l'économie n'est pas au rendez-vous, la nature, elle, a décidé d'aider le vigneron à accomplir un des plus beaux millésimes. Ensoleillement maximum, nuits fraîches auxquels il faut ajouter un peu d'eau pour gonfler les raisins.

C'est le cas ces derniers jours. Pour Dominique Moncomble, directeur des services techniques du Comité interprofessionnel du vin de champagne, « nous avons là un millésime à portée de main ». Et pourtant cela ne paraît pas gagnant. La période de mai à juillet a été pénible.

« En pleine feuille, les intempéries se sont abattues sur le vignoble. Il a plu deux à trois fois les proportions normales pour la saison. Ce qui a entraîné l'apparition de mildiou. » Si certains ont pu être traités à temps, d'autres ont été les victimes de cette maladie, particulièrement dans la vallée de la Marne et la vallée de l'Aisne. Ils auront d'ailleurs peut-être du mal à faire l'appellation.

« En revanche à partir du mois d'août, nous avons vu apparaître les premiers raisins. Et l'état était parfait. Pour l'instant, on peut penser à faire un grand millésime. » De plus, les volumes sont là. « Environ 14 500kg/ha en rendement moyen. C'est vrai qu'il y aura des écarts de récolte entre les différentes

parcelles, on pourra aller du simple ou double. » Si Dominique Moncomble reconnaît la présence « d'un peu de millerandage sur les chardonnays et des grappes séchées à cause du mildiou, il s'agit là de détails au regard de tous les indicateurs. Depuis le 17 août, les raisins prennent 1,5 à 2 degrés par semaine. Ce qui veut dire que nous allons vers des vendanges plus précoces de 8 à 10 jours par rapport à 2008 ». Et d'ajouter, « l'acidité est élevée et l'état sanitaire est très bon, bref on s'approche du bonheur absolu. J'ai confiance dans ce millésime ». Les vendanges débutent le mercredi 9 septembre à Thil, Pouillon, Montgenost... dans la Marne et dans quelques communes de l'Aube. Pour Dominique Moncomble, les vendanges 2009 seront marquées par « une ambition qualitative indiscutable ». Une évidence puisque l'on sait que le rendement disponible sera nettement plus petit (9 700 kg/ha) que ceux des années précédentes. « Cela permettra une sélection des meilleures grappes. » Ces vendanges 2009 seront aussi l'occasion de trouver des qualités à des millésimes des « années chaudes ». « Il faut regarder d'un bon œil cette récolte. Avec le réchauffement climatique, elle ne sera sûrement pas la seule ces prochaines années.

»

vendanges2009
viticulture
cahierco



Agrandir la photo

« Il faut regarder d'un bon œil cette récolte », indique Dominique Moncomble du CIVC.

Haut de page

Auteur : *Sophie Claeys-Pergament*
Article paru le : **8 septembre 2009**

Envoyer cet article à un(e) ami(e)

Imprimer cet article

> [Articles sur le même thème](#)

> [Articles sur la même localité](#)

Les commentaires (0 commentaires)

[» Tous les commentaires](#)

Réagir à cet article

Login (Email) :

Mot de passe :

[Mot de passe oublié?](#)

Votre commentaire :

Veillez vous connecter pour pouvoir poster un commentaire !

[Mentions légales](#)

[Qui sommes-nous ?](#)

[Contactez-nous](#)

Rechercher

[Actualités](#)

[Votre département](#)

[Communautés](#)

[Services](#)

[Petites Annonces](#)

[Groupe Hersant Média](#)